

Francisco Guzmán, gerente inversiones AFP Capital en el streaming N° 43:

## “Estamos cerrando el mejor primer trimestre en rentabilidad desde la creación de los multifondos”

- En el marco de la edición número 43 del streaming organizado por AFP Capital, Francisco Guzman, gerente de inversiones, explicó las causas del excelente inicio de año de los fondos, que en promedio rentan 4%.
- Jaime Munita, gerente general, hizo un llamado a avanzar en los aspectos de la Reforma Previsional en los que sí existe consenso, por medio de una ley corta.
- Los streamings son una iniciativa de AFP Capital. Se realizan de forma mensual y desde hace 6 años, donde se abordan de manera simple y cercana temáticas en torno al sistema previsional y sus ahorros, logrando más de 1,6 millones de visualizaciones.

**Santiago, miércoles 27 de marzo 2024.**- AFP Capital realizó su versión número 43 del streaming a clientes “¿Qué esperamos para este 2024? Analicemos las inversiones y la Reforma Previsional”. En la oportunidad, Jaime Munita, gerente general, enfatizó sobre los aspectos en los que sí es posible avanzar en una eventual Reforma Previsional; mientras que Francisco Guzmán, gerente de inversiones, detalló el excelente inicio de año de los multifondos.

“Estamos cerrando el mejor primer trimestre en rentabilidad desde la creación de los multifondos”, sostuvo Guzmán, quien explicó que los fondos administrados por las AFP están logrando un retorno agregado en torno al 4% en los tres primeros meses de 2024.

Según Guzmán esta alza se debe a tres principales razones. “Estamos viendo un crecimiento esperado que se está ajustando al alza, hay claras expectativas de que las tasas de interés en algún punto del año van a caer y esa es una noticia que alimenta optimismo, y por último las utilidades de las compañías en las que uno invierte a través de la bolsa se ven favorables para este año”, dijo.

El ejecutivo hizo un completo análisis sobre los motores que impulsan esta alza y proyectó un buen retorno para el resto de 2024.

Sobre el impacto de la rentabilidad en la reforma de pensiones, Guzmán sostuvo que ven con buena perspectiva la propuesta de cambiar multifondos a fondos generacionales, ya

que ayudaría a solucionar un problema que existe hoy y que es que muchas personas están en el fondo equivocado.

Adicional a esto, agregó que hay una propuesta que no está incluida en la reforma, liderada por el Banco Central para potenciar los activos alternativos, que creemos que debe ser aprobada para mejorar los retornos de los multifondos.

A su vez, Munita ahondó sobre el escenario político en el contexto de la tramitación de la Reforma Previsional impulsada por el gobierno, y que actualmente se encuentra en discusión en la Comisión de Trabajo del Senado. “Estamos ante un escenario incierto y en el cual han cambiado las mayorías en las comisiones y Cámaras, por lo tanto, es poco responsable aventurar qué puede suceder”, dijo. En esa línea, hizo un llamado a avanzar en los aspectos dónde sí existe un amplio consenso.

“Tenemos que avanzar, es urgente aumentar las pensiones”, afirmó. Ante el riesgo de que no se logre progresar, Munita se mostró a favor de prosperar en aquellos puntos en los que sí hay consenso y que tienen un impacto directo en mejorar las pensiones.

“Nuestra opinión es más pragmática: nadie discute que la PGU ha sido un gran avance, llevémosla a \$250 mil. Todos están de acuerdo en que es una buena iniciativa y que favorece a aquellas personas que, por distintas razones, no han logrado construir su pensión. Y para aquellos que sí aportan mensualmente a su pensión, gracias a que tienen un trabajo formal, aumentemos los puntos de capitalización individual con cargo del empleador. En la propuesta del gobierno hay al menos 3% que estaría disponible para capitalización individual. Bueno, ahí hay un piso de acuerdo”, comentó.

Y agregó “tenemos la convicción de que para salir de este inmovilismo el mejor camino es avanzar con leyes cortas en aquellos temas donde hay consenso y luego seguir discutiendo los que generan mayores diferencias”.

De igual forma, Munita sostuvo que es necesario seguir debatiendo sobre otros aspectos que impactan de lleno en la rentabilidad de las pensiones, como es modernizar el régimen de inversión, aumentar la edad de jubilación y lograr un aumento adicional de la cotización.

Los streamings son una iniciativa de AFP Capital. Se realizan de forma mensual y desde hace 6 años, donde se abordan de manera simple y cercana temáticas en torno al sistema previsional y sus ahorros, logrando más de 1,6 millones de visualizaciones.

## Acerca de AFP Capital

AFP Capital es una compañía de SURA Asset Management Chile, empresa que opera hoy en el mercado de pensiones, seguros de vida, fondos mutuos y acciones. Al 31 de julio de 2023, la Administradora de Fondos de Pensiones Capital cuenta con 1,7 millones de clientes y administra activos por más de USD 43,1 mil millones. Está presente en 30 ciudades a lo largo del país y, además, es la única con presencia en Isla de Pascua.

**Contacto de prensa** María Luisa Iriarte Jefa de comunicaciones  
[María.Iriarte@afpcapital.cl](mailto:María.Iriarte@afpcapital.cl) 997337864